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□记者 肖会 报道
本报聊城讯 乌云密布，阴雨连绵。天空上，

无人机将现场画面实时上传，技术人员整理分析相
关数据向指挥中枢跟踪上传。指挥车内，电子数据
紧张分析，指挥中心根据上传数据，制定救援方
案……7月6日，中国移动公司聊城分公司与聊城市
消防支队指挥通讯分队，举行灾害天气保障通讯畅
通实地演练。军地双方人员紧密结合，严格按照演
练科目实施训练，他们冒雨操作、一丝不苟，为应
对灾害天气救援的通讯畅通保障积累了经验。

“9点30分，大雨瓢泼，聊城消防支队指挥中
心接到聊城市防汛指挥部指令，聊城某地因连降大
雨造成严重内涝，需要消防官兵紧急救援，但因天
气恶劣，通讯信号受到严重干扰，阻碍了救援方案
的传达。”中国移动公司聊城分公司网络部接到指
令，迅速调动移动数据保障车辆开赴现场，在现
场，网络工程技术人员调整4G频率信号，并用大
数据分析手段，排除干扰信号，加强救援信号的频
率传输，经过紧张的调整，指挥车辆内的电子屏幕
再次清晰出现灾情现场的4G画面。

“随着天气变化，聊城市开始进入雨季。而恶劣
天气是造成通讯故障的主要原因之一。这次联合演
练的目的就是洒汗水、练精兵，确保应对突发灾情拉
得出、打得赢。选择今天的恶劣天气，就是通过训练，
提升根据灾害天气特点适时地调整保障方案的技能
和经验。可喜的是，双方人员能够及时有效地掌握了
紧急情况下的技术配合，从而为保障突发灾害天气
的通讯畅通，起到了积极作用。”在演练现场，聊城市
消防支队指挥中心负责人告诉记者。

军地演练

确保灾害天气通讯畅通

□杨秀萍 报道
本报聊城讯 记者从7月10日召开的聊城

市政府常务会议上了解到，依托智慧城市建设，
聊城市将积极探索高层建筑消防安全管理长效
机制，将城市消防远程监控系统建设纳入“智慧
城市”管理，逐步将设有火灾自动报警系统的高
层建筑联入系统，24小时监控高层建筑消防设
施运行状况。

与此同时，聊城市还将进一步加强市政消
火栓的建设和维护，按需配备切合高层建筑实
际的灭火救援设备，全力确保公共消防设施建
设与城市建设同步发展。

聊城市公安消防支队支队长张洋介绍，结
合伦敦“6 . 14”火灾事故教训和日常消防监督情
况，当前，聊城市高层建筑消防安全方面依然存
在建筑施工质量不高、单位消防安全主体责任

不落实、电气燃气使用不规范等问题，特别是部
分建设单位为节省工程成本，降低施工标准，建
筑外墙使用易燃可燃的保温材料，电缆井、管道
井、电缆桥架等未在防火分隔处采用有效措施
进行防火封堵或封堵不严，留下先天性隐患。

此外，当前电气线路乱拉乱接或敷设不符
合规范，电气设备容量负荷超标，比较典型的
问题是电动车充电，近年来因电动车充电引发

的火灾呈上升趋势。
针对高层建筑消防安全管理存在的问题，

聊城市各行业主管部门将按照相关法律法规规
定，加强协调配合，抓好各项工作措施的落实。
同时将督促高层建筑管理单位，认真履行消防
安全主体责任，严格落实消防安全管理制度，强
化日常管理，及时发现消除火灾隐患，通过半年
的综合治理，力争消除现存高层建筑安全隐患。

聊城将消防远程监控建设纳入“智慧城市”管理

探索高层建筑消防安全管理长效机制

□李梦 杨秀萍 报道
本报聊城讯 在聊城经济技术开发区的每

处小区里，都张贴着创建全国文明城市的问卷
调查，市民积极参与调查，为创城出谋划策。
自5月5日全市创建全国文明城市提名城市动员
大会召开以来，聊城上下统一思想、强化共
识、共同发力，扎实推进创城工作落实。

在7月5日召开的全市创建全国文明城市工
作调度会上，聊城市委常委、宣传部长、市创
城指导委员会副主任刘升勤，充分肯定了两个
月以来创城办各专业组取得的显著成绩。“从
最初彷徨迷茫到依据测评体系找准差距，再到
对症施策补齐短板，各组都很快进入角色，投
入大量时间精力，做了大量工作，全市整体市
容市貌和市民素质均有明显提升。”刘升勤
说。

总体来看，在创城工作中，聊城全市各地
各部门各单位进一步统一思想、提高认识，明
确目标、突出重点，以更加积极、扎实、认
真、负责的行动，集中时间、人力和财力在问
题整改上抓落实，全市创城工作呈现出创建积
极性高、创建氛围浓、督导力度大、整改措施
实等特点，全市创城工作再掀新高潮。

然而，对照全国文明城市测评体系，目前
聊城市创城工作还存在诸多困难和问题。首先
在城市环境治理方面，部分地区仍然存在环境
脏乱差、易反弹、难管理的“城市顽疾”，特
别是背街小巷、便民市场、农贸市场环境卫生
脏乱差，“门前五包”制度落实不到位。流动
摊贩、占道经营等现象屡禁不止。

同时，在交通秩序整治方面，行人乱穿马
路、乱闯红灯、翻越栏杆，机动车不礼让行
人、争道抢行、乱停乱放、车窗抛物，学校、

医院、商场附近停车泊位严重不足等问题依然
存在。尤其是在校园周边环境方面，校园周边
以车辆乱停乱放为主的交通秩序依然混乱，校
园周边零食摊点难以取缔，学校周边200米以
内的网吧、游戏厅和娱乐场所还没有彻底取
缔。

此外，在社区小区环境方面，目前聊城相
当一部分社区依然存在办公地点紧张、硬件设
施不完善等问题。全市无物业或管理不完善的
小区占到三分之一。老旧小区设施陈旧且破坏
严重，物业企业落实创城主体责任的资金压力
较大，仅靠物业及街道、社区解决不了根本问
题。

创建全国文明城市非一日之功，而是日积
月累的过程。市创城指导委员会要求，创城办
全体人员要进一步统一思想、坚定信心、找准
差距、补齐短板，通过发现问题整改，再发现
问题再整改的方式，波浪式前进，螺旋式提
高。

下一步，聊城市将进一步明确任务，压实
责任，集中力量解决创城中的热点、难点问
题。未成年人思想道德建设工作测评作为创城
工作的第一指标，事关整个创城工作的成败。
聊城市将推动全市大中小学广泛深入开展文明
校园创建活动，着力培育和践行社会主义核心
价值观，提升师生文明素养和校园文明程度。
针对城市管理“门前五包”的问题，聊城市还
将按照责任制管理和属地管理相结合的原则，
进一步明确市直各部门和东昌府区、市属开发
区的职责分工，严格落实责任分工，同时要建
立监管、考核、处罚长效机制，确保城市管理
有章可循。

据了解，聊城市现在已将文明城市创建工

作纳入全市科学发展综合考核中，下一步还将
制订考核办法，细化考核细则，以期推动各部

门单位进一步提高创城热情，全心全意履行好
创城职责。

纳入科学发展综合考核 提高全市人民创城热情

创城瞄准短板发力解难题

□冯长禄 刘迎春 报道
7月9日，茌平县博平镇牛胡村藤稔葡萄专业合作社李宝江在为客商装运刚采摘的葡

萄。该合作社不断提高农业产业化水平，改进生产措施，打造优质品牌，今年全社人均
收入可达1 . 4万元以上。

□高田 王倩 石倩 报道
本报聊城讯 聊城大学农学院张复君教授刚一

下车，十几个大棚种植户就围了上来。“我是贫困
户我优先，还是先上我棚里看看吧，最近几天葡萄
叶子有点发黄。”贫困户齐敏波拽着张复君教授往
自己棚里走。这是近日发生在聊城高新区韩集乡石
海子村葡萄基地的一幕。

今年以来，韩集乡为解决种植户技术上的后顾
之忧，聘请张复君教授，就新建大棚的技术要点给棚
户一一讲解。张复君还针对每个棚的葡萄生长情况
把脉问诊，向种植户讲解葡萄种植技术要点，指导使
用新型无公害、无残留生物制剂，并就农户所反映的
问题进行处理和解决。在指导农户种植技术的过程
中，他认真解释了如何通过精耕细作来保障葡萄的
生产周期和口感，以及如何用压缩产量、品种改良、
成熟期管控等方法来达到葡萄提前成熟上市。

“今年，我这3亩葡萄按现在的行情能卖到5万
多元，明年我再上个棚，那就彻底脱贫了，这多亏
了张教授的技术指导。”贫困户齐敏波说。

教授走进葡萄基地

把脉问诊
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